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PAULO CÉSAR CLEMENTE: Bom dia a 

todos. Hoje é dia 28 de fevereiro, às nove horas e cinquenta e sete, aqui no 

plenário da Câmara de Leis de Guarujá, nós vamos dar abertura à prestação 

de contas do terceiro quadrimestre de dois mil e dezenove da Secretaria 

Municipal de Saúde. Quero, inicialmente, fazer menção à presença da 

Secretária Adjunta Maria José Lima Rodrigues, os diretores Cátia Alves, 

Patrícia Cordeiro, Fabíola, o nosso Vargas, Vice-Presidente do Conselho de 

Saúde, Cunha, e coordenadores da Secretaria de Saúde. Maria José dá 

início à exposição. Fica à vontade. 

 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: Bom 

dia a todos, senhoras e senhores. Meu nome é Maria José, sou Secretária 

Adjunta e estou à frente da diretoria administrativa e financeira. Primeiro 

se faz necessário esclarecer, justificar a ausência do doutor Vitor Hugo, 

nosso Secretário de Saúde, Marcelo, Secretário Adjunto, alguns diretores 

que hoje não poderão estar presentes porque eles estão já em uma reunião 

no Passo Moacir. É uma reunião para formar um comitê do Corona vírus. 

Ele, na realidade... não só os profissionais da rede de saúde do SUS, mas 

também os nossos prestadores de serviço do município estão realizando 

essa reunião, esse comitê, para tratar dos assuntos de cuidado e prevenção 

do Corona vírus. Vamos dar início, então, à audiência pública. E alguns 

representantes que estão aqui e os que faltaram, a gente vai fazer a 

apresentação das ações do serviço de saúde e do exercício de dois mil e 

dezenove. Eu vou fazer a demonstração da gestão da administração 

financeira quanto às receitas. No exercício de dois mil e dezenove, no 

primeiro quadrimestre, a Secretaria de Saúde recebeu vinte sete milhões, 

novecentos e cinquenta e nove mil. No segundo quadrimestre, vinte e oito 



 

milhões e cento e quarenta. No terceiro quadrimestre, foram quarenta e 

quatro milhões e trezentos e oitenta e quatro mil. Fazendo um total 

acumulado das receitas advindas da União no valor de cem milhões, 

quatrocentos e oitenta e quatro mil, quinhentos e cinquenta mil reais e vinte 

e oito centavos. As receitas do Estado totalizaram, no primeiro 

quadrimestre, um milhão, oitocentos e sessenta mil. No segundo 

quadrimestre, foram somente quinhentos e quarenta e dois mil. No terceiro, 

dois milhões e cento e oito. Acumulado representou quatro milhões, 

quinhentos e quarenta e um mil, oitocentos e catorze reais. Do Tesouro 

Municipal, no primeiro quadrimestre, foram trezentos e sessenta e três 

milhões e oitocentos e dezenove mil, quatrocentos e nove, vinte e seis. No 

segundo quadrimestre, duzentos e oitenta milhões, trezentos e oitenta e 

oito, duzentos e vinte e três e setenta e nove. No terceiro quadrimestre, 

trezentos e sessenta milhões, trezentas e sessenta e oito mil, setecentos e 

trinta e seis reais e vinte e cinco centavos. Todas essas receitas que são as 

receitas de impostos que influenciam nos quinze por cento das 

transferências constitucionais da Saúde representaram um bilhão, quatro 

milhões, quinhentos e setenta e seis mil, trezentos e sessenta e nove reais e 

trinta centavos. Quinze por cento desse valor, que seria o mínimo que 

deveria ser aplicado em Saúde, deveriam ser cento e cinquenta milhões, 

seiscentos e oitenta e seis mil, quatrocentos e cinquenta e cinco e quarenta. 

Eu digo ‘deveria’ porque esse aqui é o mínimo. E, logo a seguir, a gente vai 

demonstrar o quanto realmente foi aplicado. Com relação às despesas. A 

Secretaria de Saúde, em dois mil e dezenove, tinha uma dotação inicial de 

trezentos e dezessete milhões, quatrocentos e noventa e três mil reais. Ela, 

no terceiro quadrimestre, empenhou, desde montante, setenta e um milhões, 

duzentos e trinta e nove mil, sessenta e sete reais e noventa e um. Liquidou 

desse valor cento e dezenove milhões, setecentos e trinta e nove, 

quinhentos e trinta e dois e dezesseis e pagou cento e dezenove milhões, 



 

quatrocentos e setenta e nove, centro e trinta e nove, vírgula, trinta. A 

despesa liquidada e a paga é muito maior do que a empenhada porque aqui 

já traz o acúmulo dos trimestres anteriores. Despesa acumulada para o 

exercício. Aqui, sim, a gente já vê o total. Dos trezentos e dezessete 

milhões, quatrocentos e noventa e três mil foram empenhados trezentos e 

trinta e três milhões, trezentos e trinta e quatro, quatrocentos e catorze, 

oitenta e quatro. Desse valor empenhado, a gente liquidou trezentos e vinte 

e cinco milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil, setecentos e cinquenta e 

sete, sessenta e seis e pagou, dessa despesa liquidada, trezentos e dezenove 

milhões, duzentos e seis mil, trezentos e trinta e três e oitenta e sete. Aqui 

está a despesa por função. A administração geral, ao todo, empenhou 

trezentos e trinta e um milhões, seiscentos e oitenta e três e quatrocentos. 

Liquidou trinta e um, quatrocentos e noventa e um e cinquenta e sete. E 

pagou trinta milhões, trezentos e noventa e três e oitenta e oito. Atenção 

básica empenhou sessenta e três milhões, quinhentos e sessenta e três mil, 

novecentos e dois, trinta e três. Liquidou sessenta e dois milhões, setenta e 

três, oitocentos e doze e pagou sessenta e um, trezentos e cinquenta e cinco 

e duzentos e vinte e cinco. Assistência hospitalar ambulatorial empenhou 

duzentos e catorze milhões, setecentos. Liquidou duzentos e dez, duzentos 

e setenta e um e pagou duzentos e seis milhões, trezentos e vinte e dois. 

Suporte profilático e terapêutico empenhou cinco milhões, novecentos e 

trinta e seis, liquidou cinco milhões e setecentos e trinta e sete e pagou 

quatro milhões, novecentos e oitenta e dois. A vigilância sanitária 

empenhou quatro milhões, quinhentos e setenta e cinco. Liquidou quatro 

milhões, quatrocentos e vinte e três e pagou quatro milhões, trezentos e 

quarenta e três. Já a vigilância epidemiológica empenhou doze milhões, 

novecentos e catorze, liquidou onze milhões e oitocentos e sessenta e um e 

pagou onze milhões e oitocentos e nove. Aqui as despesas acumuladas por 

fonte de recurso. O recurso próprio empenhou duzentos e vinte e quatro 



 

milhões, quinhentos e setenta e quatro, liquidou duzentos e vinte e um, 

oitocentos e quarenta e sete, pagou duzentos e dezesseis milhões e 

novecentos e cinquenta e três. As taxas foram liquidadas... foram 

empenhadas trezentos e quarenta e dois mil, liquidou duzentos e noventa e 

sete mil e pagou duzentos e sessenta e sete. Com as transferências 

estaduais, empenhamos quatro milhões e quarenta e três, liquidou três 

milhões e oitocentos e setenta e cinco e pagou três milhões e setecentos e 

treze. Com as transferências federais, empenhou cem milhões, trezentos e 

trinta e cinco, liquidou noventa e cinco milhões e setecentos e cinquenta e 

oito, pagou noventa e quatro milhões e cento e noventa e sete. Outros 

recursos, pensionistas e previdência também têm a ver com recurso 

próprio. Foi só uma diferenciação de sistema. Empenhou quatro bilhões e 

setenta e oito mil, liquidou e pagou o mesmo valor. Minto, desculpa. 

Liquidou quatro milhões e setenta e oito e pagou quatro milhões e setenta e 

sete. Total das despesas empenhadas, trezentos e trinta e três milhões, três, 

sete, quatro, quatrocentos e catorze e oitenta e quatro. Liquidou trezentos e 

vinte e cinco, oitocentos e cinquenta e oito, setecentos e cinquenta e sete, 

meia, sete, e pagou trezentos e dezenove, duzentos e seis, trezentos e trinta 

e três e noventa e um. Aqui a aplicação em Saúde para a gente verificar o 

quanto foi atingido daqueles quinze por cento que foi dito. Entre a despesa 

empenhada, a Secretaria de Saúde aplicou vinte e dois, vírgula, dezessete 

por cento daquele montante, liquidou vinte e um, vírgula, noventa e pagou 

vinte e um, vírgula quarenta e um. Portanto, bem acima dos quinze por 

cento que é o mínimo constitucional. Restos a pagar. Restos a pagar de 

exercícios anteriores, nós tínhamos três milhões, duzentos e setenta e 

quatro mil. Foram inscritos em dois mil e dezoito nove milhões, trezentos e 

noventa e cinco. Foram pagos, no período de dois mil e dezenove, nove 

milhões e noventa mil. E tivemos cancelamento no valor de setecentos e 

sessenta e cinco mil reais. Temos um saldo de resto a pagar ainda de dois 



 

mil e dezenove, levando para dois mil e vinte, dois milhões, oitocentos e 

catorze mil, cinquenta e dois reais e noventa centavos. Aqui a gente 

demonstra uma parte das nossas despesas com os nossos maiores 

contratados. Hospital Santo Amaro. Esse plano operativo tem vigência do 

dia dois de agosto de dois mil e dezenove, vai até três de agosto de dois mil 

e vinte. Ele tem um valor anual de setenta milhões, setecentos e cinquenta e 

três mil. Tem uma média mensal de desembolso de cinco milhões, 

oitocentos e noventa e seis mil. Foi repassado no período, somente nesse 

quadrimestre, vinte e sete milhões, seiscentos e oito. E o total acumulado 

do ano: setenta milhões, cento e noventa e cinco mil, seiscentos e sessenta e 

oito e oitenta e um. Nós temos contratos de gestão com a Organização 

Social Pró-Vida direcionado para a rede da atenção básica, contrato meia 

sete. Esse contrato vai de dois anos, começou no dia quinze de fevereiro de 

dois mil e dezenove, vai até catorze de fevereiro de dois mil e vinte e um. 

Ele tem um valor anual de vinte e cinco milhões, duzentos e trinta e cinco 

mil. Tem um valor mensal de um milhão, novecentos e trinta e seis mil. Foi 

repassado no período seis milhões e oitocentos e cinquenta e nove. E, no 

decorrer do exercício, vinte e sete milhões, quatrocentos e quarenta mil, 

trezentos e setenta e oito e trinta e dois. Temos também na rede de urgência 

e emergência um contrato de gestão também com a Organização Pró-Vida 

que é o contrato vinte e sete de dois mil e dezoito. Já estamos no TA dois. 

A vigência dele vai de dois mil e dezoito até quatro de fevereiro de dois mil 

e vinte. Ele tem um valor anual de vinte e nove milhões, oitocentos e trinta 

e oito mil. Tem uma média mensal de dois milhões, quatrocentos e oitenta 

e seis. Foram repassados no período nove milhões e oitocentos e trinta e 

quatro. E tem um valor de repasse acumulado de trinta e um bilhões, cento 

e cinquenta mil reais. Clínica Radiológica. Isso aqui são os exames eletivos 

da rede. A vigência dele foi de vinte e sete de julho de dois mil e dezoito 

até dois mil e dezenove. A gente já está no TA. Ele vence agora no dia 



 

vinte e seis de julho de dois mil e vinte. Tem um valor anual de um milhão 

e duzentos, mensal de cem mil reais. Foram repassados no período 

trezentos e vinte e nove mil. E, no acumulado, um milhão e noventa e 

quatro, quatrocentos e trinta e nove e sessenta e três. Também tem um 

contrato com o Laboratório Itapema, também eletivo, que atende à toda 

rede. Contrato setenta e sete, dois mil e dezoito. Também já estamos no TA 

dois. A vigência dele é de dois Il e dezoito e se encerra agora no dia 

dezesseis de abril de dois mil e vinte. Tem um valor anual de sete milhões 

duzentos e quatro. Tem uma média mensal de seiscentos mil reais. Foram 

repassados no período um milhão, setecentos e oitenta e nove mil. E o 

repassado acumulado de seis milhões, cento e oitenta e um, oitenta e seis, 

vírgula, cinquenta e três que são os termos de colaboração feitos com as 

entidades através de chamamentos públicos. A APAD, Associação de Pais 

e Amigos dos Autistas de Guarujá, termo de colaboração de sessenta e 

nove, dois mil e dezessete. A vigência dela e anual, então ela vai pelo 

exercício de dois mil e dezenove. Tem um valor anual de oitocentos e trinta 

e seis mil. Mensal, sessenta e nove mil reais. O valor repassado no período 

foi de trezentos e vinte e dois. E acumulado, oitocentos e cinco mil, cento e 

trinta e seis e noventa e seis. CRPI, Centro de Recuperação da Paralisia 

Infantil Cerebral do Guarujá. Termo de colaboração meia sete de dois mil e 

dezessete. Tem um valor anual de um milhão, trezentos e sessenta e dois 

mil. Valor mensal de cento e treze mil reais. Foram repassados no período 

quinhentos e oitenta e nove mil. E o acumulado, um milhão, trezentos e 

oitenta e três, seiscentos e catorze, vírgula, dezesseis. A APAE, Associação 

de Pais e Amigos dos Excepcionais de Guarujá. Termo de colaboração 

meia oito de dois mil e dezessete. O valor anual da APAE é de trezentos e 

quarenta e oito mil. O valor mensal de vinte e nove mil reais. E repassados 

no período foram de cento e vinte e seis mil. E o acumulado, trezentos e 

vinte e nove mil, quatrocentos e setenta e dois e quarenta e três centavos. 



 

Aqui é um termo de fomento Também é feito através de chamamento 

público. República da Vida, prevenção e auxílio comunitário [inint] 

[00:14:02]. Ele tem uma vigência de um ano. Começou no dia doze de 

janeiro e foi até onze de fevereiro de... onze de janeiro de dois mil e vinte. 

O valor anual, cento e sessenta e dois mil. O valor mensal, treze mil e 

quinhentos. Foram repassados no período cinquenta e quatro mil. E o 

acumulado, cento e trinta e nove mil, seiscentos e seis, meia nove. ONG 

Ação Comunitária. Tem um termo número vinte e dois de dois mil e 

dezenove. Iniciou no dia vinte e um de agosto de dois mil e dezenove e 

expira no dia vinte de agosto de dois mil e vinte. Um valor anual de 

trezentos e cinquenta e nove mil. Mensal de vinte e nove mil. Foram 

repassados no período noventa e nove mil reais. E o acumulado é de 

noventa e nove, setecentos e vinte e três e oitenta. Aqui é a gestão dos 

recursos humanos. No primeiro quadrimestre, a Secretaria de Saúde 

trabalhou com mil setecentos e oitenta e três servidores. No segundo, mil e 

setecentos e vinte e um. E, no terceiro, mil setecentos e trinta e cinco 

servidores. Horas extras. No primeiro quadrimestre, foram quarenta e sete 

mil, oitocentos e vinte e cinco horas. No segundo quadrimestre, trinta e 

nove mil e quinhentos e duas horas extras. E, no terceiro, quarenta e um 

mil, cento e catorze horas extras. E aqui a evolução das horas extras do 

período. Ela começou em abril de... no primeiro quadrimestre de dois mil e 

dezoito, cinquenta e cinco mil. No segundo quadrimestre de dois mil e 

dezenove, ela estava em quarenta e sete. E encerrou o exercício com 

quarenta e um mil, cento e catorze horas. Aqui são os dados da diretoria de 

regulação. Patrícia, você vai apresentar? Só um minutinho, por favor. Ela 

está falando que os três últimos gráficos não foram na planilha dela.  

 



 

NÃO IDENTIFICOU-SE: Bom dia a todos. 

Vamos apresentar o terceiro quadrimestre da regulação. Vamos começar 

com transporte sanitário. Terceiro quadrimestre, tivemos um total de sete 

mil e seiscentos e oitenta e sete remoções. Pode passar. Pode, por gentileza. 

Aqui nós colocamos também o valor. A gente consegue ver tanto do 

primeiro, segundo e terceiro. Sete mil, seiscentos e oitenta e sete remoções. 

E a gente especificou os sete mil. Nós temos remoções... sete mil... volta 

um gráfico, por gentileza? Aqueles sete mil e seiscentos e oitenta e sete, 

totalizando o número de remoções do terceiro quadrimestre. Pode voltar, 

por gentileza. Aí aqui a gente tem o número de remoções de São Paulo. 

Foram quatro mil e novecentos e noventa e seis remoções. Remoções em 

Santos: mil novecentos e oitenta e cinco. Terceiro quadrimestre. E as 

demais referências totalizaram cento e vinte e seis remoções. Agora nós 

vamos passar ara o nosso prestador Hospital Santo Amaro. Os 

procedimentos são ambulatoriais, totalizando cento e treze mil, cento e 

vinte e seis procedimentos. As internações no terceiro quadrimestre foram 

três mil e seiscentos e quarenta e três. Nós temos, dentro do contrato do 

Hospital Santo Amaro, as metas físicas e, dentre elas, foram totalizadas, no 

terceiro quadrimestre, cento e dois, vírgula, vinte e cinco por cento. Nós 

temos, dentre as internações, aprovadas. Foram o total de três Il e 

seiscentos e quarenta e três. Aí nós temos o nosso outro prestador que é o 

Itapema Laboratório. Foram totalizados um milhão e trezentos e oitenta e 

quatro Il, quatrocentos e noventa e nove exames laboratoriais. Nós temos o 

prestador Clínica Radiológica, que é a parte de imagens, tomografia, 

ultrassonografia, ressonância. Totalizaram, no terceiro quadrimestre, seis 

mil e quatrocentos e trinta e quatro exames de imagens. E aqui são as 

nossas ofertas municipais. Nós ofertamos no terceiro quadrimestre, trinta e 

três mil e quatrocentos e quarenta e dois agendamentos. Tivemos dez mil e 

quatrocentos ausentes. Chegamos uma taxa de trinta de um vírgula, zero, 



 

nove de absenteísmo. Nós temos também ofertas regionais, dentre o 

Hospital Guilherme Álvaro. No terceiro quadrimestre, foram ofertadas 

quatrocentas e sessenta e cinco vagas de consultas. Foram agendas 

quatrocentas e trinta e oito. E tivemos quarenta e sete, vírgula, setenta e um 

de absenteísmo. Exames, nós recebemos cento e vinte e três. Agendamos 

duzentos e catorze, a maior, devido a vagas que pegamos no bolsão. E teve 

m absenteísmo de vinte e cinco, vírgula, setenta por cento. Nas consultas e 

exames na regional, ainda se falando [inint] [00:19:58], houve uma oferta 

de consultas de dois mil e quarenta e sete consultas. Foram agendadas mil e 

novecentas e dezessete. Presentes, mil e quatrocentos e trinta e cinco, tendo 

uma taxa de absenteísmo de vinte e quatro, vírgula, vinte e cinco por cento 

nas consultas. Nós temos ainda, dentro do AME, as ofertas de exame. 

Foram quatro mil e seiscentos e cinquenta e três ofertados. Agendamentos 

foram quatro mil e quatrocentos e quinze exames. E tivemos uma taxa de 

vinte e seis, vírgula, cinquenta e nove por cento de absenteísmo. Atenção 

especializada.  

 

PAULA: Bom dia a todos. Meu nome é Paula, 

sou enfermeira, estou representando a atenção básica e especialidade. 

Atenção básica especializada na saúde da família, porcentagem de cadastro 

realizado, um total de setembro a dezembro de cento e quatro mil, duzentos 

e cinquenta e oito cadastros. Produtividade de atendimento individual, são 

quinze unidades de saúde da família, um total, no primeiro quadrimestre, 

de sessenta e sete mil e quatrocentos e quinze. No segundo quadrimestre, 

de noventa e cinco mil e quarenta e seis. Terceiro quadrimestre, setenta e 

oito mil, oitocentos e vinte e oito. Produtividade geral em atendimento 

odontológico nas quinze unidades de saúde da família. No terceiro 

quadrimestre, os atendimentos são totais de vinte e três mil e oitocentos e 



 

trinta e um. E procedimentos, cinquenta e sete mil, quinhentos e quarenta e 

dois. Produtividade geral, procedimentos de enfermagem. Nas quinze 

unidades da saúde da família, o terceiro quadrimestre, um total de cento e 

quarenta e sete mil, duzentos e quatro. Visita domiciliar e territorial nas 

quinze unidades de saúde da família, um total do terceiro quadrimestre de 

noventa e nove mil e quarenta e quatro. Na atividade coletiva, também nas 

quinze unidades de saúde da família, no terceiro quadrimestre, de dois mil 

e trezentos e setenta e três. Produtividade geral em atendimento individual 

das UBS, que são seis unidades básicas de saúde, um total no terceiro 

quadrimestre de trinta e um mil, seiscentos e sessenta e um. Ainda nas 

UBS, atendimento odontológico, um total de atendimento de cinco mil, 

duzentos e sessenta e três. Um total de procedimentos de nove mil, 

setecentos e cinquenta e oito. Relação a procedimentos nas seis UBS, um 

total de no terceiro quadrimestre de setenta e um mil, novecentos e noventa 

e três. Atividade coletiva, terceiro quadrimestre, nas seis UBS, de 

quatrocentas e duas. Indicadores de saúde, nós trabalhamos com quatro 

indicadores. O primeiro é razão de exame citopatológicos do colo de útero 

em mulheres de vinte e cinco a sessenta e quatro anos na população 

residente de terminado local e a população da mesma faixa etária que é o 

Papanicolau. Foi pactuado zero, quarenta e sete, o resultado de zero, 

quarenta e sete. O segundo indicador são as mamografias. Pactuado zero 

quarenta e um, total de zero, quarenta e três. Cobertura populacional 

estimada pelas equipes de atenção básica, sessenta e seis, ponto, cinquenta 

e sete pactuados, um resultado de cinquenta e oito, ponto, cinquenta e 

cinco. Cobertura populacional estimada de saúde bucal, pactuados 

cinquenta e seis, vírgula, cinquenta e sete, resultado, cinquenta e cinco, 

ponto, sete, oito. Das especialidades, produtividade geral do ARE, que é o 

Ambulatório de Referência e Especialidade da Vila Júlia. Produtividade 

para o grupo de procedimento, as ações de promoção, procedimento, 



 

procedimento clínico, procedimento cirúrgico e ações complementares de 

atenção à saúde. Um total do terceiro quadrimestre de vinte e quatro mil e 

setenta e nove. No Instituto da Mulher, Casa Rosa, a produtividade também 

por grupo. Ações de promoção, procedimentos com finalidade de 

diagnóstico, procedimento clínico, procedimento cirúrgico, ações 

complementares e o total do terceiro quadrimestre de quatro mil e 

novecentos e setenta. Na unidade especialidade Docinho, ação coletiva e 

consulta de atendimento e acompanhamento no terceiro quadrimestre 

foram um total de mil e sessenta e cinco atendimentos. No CROOF,  que é 

o Centro de Referência Otorrino, Oftalmo e Fono, a produtividade por 

grupo de procedimento que são os diagnósticos em oftalmo, em otorrino e 

fono, consulta médica, outros procedimentos realizados, os procedimentos 

realizados pelos médicos, e cirurgias que são a retirada de corpo estranho. 

Um total no terceiro quadrimestre de sete mil, duzentos e vinte e nove. Na 

fisioterapia... a Fisioterapia Guarujá, um total de atendimento no terceiro 

quadrimestre de quatro mil, setecentos e quarenta e nove. Vicente de 

Carvalho, sete mil e quinhentos e trinta, um total de doze mil e duzentos e 

setenta e nove. No CEO, que é o Centro de Especialidade Odontológica, 

uma produtividade geral entre as ações de promoção, procedimento, 

procedimento clínico, procedimento cirúrgico, órteses e próteses, um total, 

no terceiro quadrimestre, de treze mi, quatrocentos e cinquenta e oito. No 

SIAD, que é o Serviço de Internação e Assistência Domiciliar, os 

acompanhamentos, visita médica, visita de enfermeiro, assistência social, 

avaliação do dentista, tratamento odontológico, avaliação de fisio, visita da 

fisio, consulta da nutricionista, visita da auxiliar de enfermagem. Um total 

do terceiro quadrimestre de cinco mil e dois. Total de pacientes em 

internação domiciliar, oitenta e sete. Total de pacientes em assistência 

domiciliar, trezentos e quarenta. Ainda sobre o procedimento do Serviço de 

Internação Domiciliar, um total de procedimentos de quarenta e oito mil e 



 

sessenta e três procedimentos. Em relação a consultório de rua, serviço de 

atendimento individual, terceiro quadrimestre, de meia, nove, sete. 

Residência terapêutica, nesse quadrimestre a residência manteve dez 

moradores, sendo cinco mulheres e cinco homens. CAPS Infantil. Agora 

entrando na saúde mental, os procedimentos, projeto terapêutico singular, 

acolhimento, reuniões, supervisões, matriciamento, oficina, capacitação. 

Casos ativos, no terceiro quadrimestre, quatrocentos e quinze. Projeto 

terapêutico, duzentos e cinquenta e cinco. Acolhimento, cento e doze. 

Reuniões intersetoriais entre equipes, trinta e três. Supervisão institucional, 

[inint] [00:27:26], no CAPS, três. Matriciamento, um. Oficina para crianças 

e adolescentes, cento e sessenta. Capacitação nesse quadrimestre, nenhuma. 

CAPS Dois. A natureza do cuidado intensivo. Paciente com cuidados 

diários, terceiro quadrimestre, sessenta. Semi-intensivo, pacientes com 

pacientes semanais, quatro, sete, sete. Não intensivo pacientes com 

cuidados mensais, mil oitocentos e quarenta e cinco. No CAPS Três, 

natureza intensiva, que são os cuidados diário. No terceiro quadrimestre, 

dezenove pacientes, com mil seiscentos e quinze atendimentos. No semi-

intensivo, que são os cuidados semanais, sessenta e três pacientes, com três 

mil e vinte e quatro atendimentos. Não intensivos, cuidados mensais, cento 

e seis pacientes, com quatrocentos e vinte e quatro atendimentos. Outros 

atendimentos, que são as internações psiquiátricas, sete, acolhimento 

noturno, vinte e um pacientes, matriciamento, sete. O CAPS AD, que é 

álcool e droga, casos novos, cento e três. Ações de redução de dano, cento 

e cinco. Atendimento em grupo, quatro nove, oito. Atendimento individual, 

dois mil e oitocentos e quarenta e três. Internações, quarenta e oito. Ações 

de matriciamento, dois. Terceiro setor. 

 



 

FABÍOLA: Bom dia a todos. Meu nome é 

Fabíola, sou diretora do terceiro setor e vou apresentar os atendimentos que 

as entidades que nós temos contratos de... termos de colaboração prestarão 

para nós no terceiro quadrimestre. A APAGE, que é uma associação que 

cuida de crianças com autismo, ela, no terceiro quadrimestre, fez um total 

de seis mil, quinhentos e sessenta e sete atendimentos. A APAE, 

Associação de Pais e Amigos de Crianças Excepcionais, nós, no terceiro 

quadrimestre, ela nos atendeu num total de mil novecentos e quarenta e 

dois atendimentos. CRPI, a entidade prestou no terceiro quadrimestre treze 

mil, cento e oitenta e nove atendimentos. República da Vida, termo de 

fomento, cujo objetivo é acolhimento social de pessoas do sexo masculino, 

de dezoito a cinquenta anos, dependentes químicos. Em agosto, tivemos 

catorze internações. Perdão. Em setembro, dez internações. Outubro, 

catorze. Novembro, catorze. E, dezembro, doze internações. Ação 

comunitária. Ação comunitária é uma entidade especializada em 

fisioterapia e hidroterapia. É um contrato recente. E, em setembro, nós 

tivemos seiscentos e trinta e três atendimentos de fisioterapia e não tivemos 

atendimento de hidroterapia. Em outubro, nós tivemos na fisioterapia mil 

duzentos e sessenta e nove atendimentos e cento e quarenta e cinco sessões 

de hidroterapia. Novembro, nós tivemos Il novecentos e oitenta e oito 

atendimentos de fisioterapia e quinhentos e noventa e sete sessões de 

hidroterapia. Dezembro, nós tivemos quatro mil, cento e novena e dois 

atendimentos de fisioterapia e seiscentos e oito sessões de hidroterapia. 

Tivemos um atingimento de meta no terceiro quadrimestre de oitenta e dois 

por cento em fisioterapia e quarenta e dois por cento de atingimento de 

meta na hidroterapia. Muito obrigada. 

 



 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: Bem, a 

Cátia precisou sair para resolver um problema da impressão dos 

documentos. Eu vou, então, buscar fazer a apresentação do planejamento e 

saúde. Aqui ela demonstra as principais atividades da Diretoria em 

Planejamento em Saúde. Participação das reuniões da Câmara Técnica e 

Comissão Intergestora Regional, que é [inint] [00:32:36], Baixada Santista. 

Participou da elaboração e consolidação da prestação de contas do segundo 

quadrimestre de dois mil e dezenove. Acompanhamento dos projetos 

básicos da Saúde elaborados pela [inint] [00:32:47]. Acompanhamentos 

dos repasses relativos às propostas federais, estaduais e municiais, bem 

como suporte à área técnica, nas providências para início aos processos de 

execução. Também participou da atualização dos sistemas operacionais do 

Fundo Nacional de Saúde, [Sismov], [Sincov], [inint] [00:33:06]. São 

aqueles sistemas de prestação de contas de convênios. Elaboração de 

prestação de contas de recursos do Estado, participação da oficina, 

parcerias municipais do Governo do Estado de São Paulo e também na 

elaboração e pactuação dos indicadores de saúde, programação anual de 

saúde, que é o PAS, para o exercício de dois mil e vinte. Aqui as propostas 

de emendas federais. Efetivação da proposta de custeio do PAB, que é o 

Piso de Atenção Básica, o sistema do Fundo Nacional de Saúde. Teve uma 

proposta de incremento temporário ao custeio PAB, [inint] [00:33:44], no 

valor de trezentos mil reais. São as emendas parlamentares. E aqui estão as 

ações desenvolvidas. Apoio e articulação da Comissão de Residência 

Médica... desculpe. Eu saí do planejamento e estou na educação 

permanente em saúde. Posso continuar? Sim. Ações desenvolvidas pela 

educação permanente em saúde. Apoio e articulação da Comissão de 

Residência Médica de Guarujá, avaliação da Comissão Regional de 

Medicina, que é o CEREM, para implantação da residência médica de 

família em comunidade, aprovada sem restrição. São dez vagas para 



 

residentes. Proposta de criação da Escola da Saúde, capacitação, 

acompanhamento e desenvolvimento dos profissionais da rede de atenção à 

saúde do município. Implantação da residência médica e multidisciplinar, 

confecção de edital para a chamada de residentes médicos. Apoio, 

desenvolvimento e realização de oficinas para implantação do [COAP] 

Guarujá, [inint] [00:34:51] Escola Saúde da Família. Participação do 

acompanhamento do [CAM, COAPS]. Curso de extensão para enfermeiros 

da atenção básica em qualificação do pré-natal, estabelecido novo 

protocolo de atenção ao pré-natal. Participou do acompanhamento do 

Programa de Ensino e Trabalho em Saúde. Interprofissionalidade, parceria 

com a Unifesp, Baixada Santista, com participação de quatro preceptores 

da [CESAU], alunos e comunidade. Participação do curso de preceptoria 

do SUS e gestão da residência do SUS, projeto de intervenção. Aqui 

termina o planejamento em saúde da educação permanência. Assistência 

farmacêutica. Tem alguém da [assistência] farmacêutica? Está bom, eu 

darei a continuidade. Não tenho a mesma desenvoltura do que ele, mas eu 

vou tentar. Número dos usuários dos programas atendidos no terceiro 

quadrimestre. São cento e quarenta e dois mil, oitocentos e nove usuários 

que foram atendidos. Número de usuários que retiraram medicamento do 

programa de alto custo: vinte e quatro mil, duzentos e sete pacientes. 

Número de usuários que administraram benzilpenicilina para sífilis: 

duzentos e dezesseis. Usuários atendidos no programa de tabagismo: 

duzentos e quatro. Ações coletivas, são as ações conjuntas com outros 

profissionais: cinquenta e dois. Acompanhamentos terapêuticos, 

orientações individuais. Número de pacientes acompanhados: setenta e 

quatro mil quatrocentos e noventa e sete. Orientações aos grupos de 

aleitamento e [inint] [00:36:30]: cinquenta e um no quadrimestre. Outras 

atividades desenvolvidas: foram fornecidas cento e doze mil seiscentos e 

vinte e sete tiras de glicemia dispensadas. E foram atendidos duzentos e 



 

noventa e oito mandados judiciais. Aqui vem a vigilância em saúde. Eu vou 

passar a fala para o Leda, que está substituindo o nosso Diretor em Saúde e 

Vigilância, o Marco, que está no Comitê do Corona vírus. 

CARLOS LEDA: Bom dia a todos. Meu nome 

é Carlos Leda, sou da Vigilância Sanitária. E, assim como a Zezé falou, 

estou representando o Marquinho hoje que está lá no gabinete. Essa é a 

parte da imunização. E estão aqui conosco a Fernanda, o Edgar. E a Ana 

Terezinha também não pôde estar presente porque também está fazendo a 

mudança lá na Central de Vacinas. Então, no terceiro quadrimestre, nós 

tivemos aí quarenta mil cento e sessenta e três dozes de vacinas aplicadas 

de pentavalente, trezentos e cinquenta e três com a cobertura de trinta e 

nove, vírgula, vinte e nove por cento. Pneumodez, novecentos e dez, com a 

cobertura de sessenta e seis, vírgula, sessenta e um. Pólio, oitocentos e 

trinta e cinco, cobertura de sessenta e quatro, vírgula, vinte e seis. Tríplice 

viral, mil e vinte e cinco, com a cobertura de oitenta, ponto, cinquenta e 

seis. A campanha de influenza ainda não temos. Será no final do próximo 

mês, antecipando de abril para março. Emissão de certificado internacional 

de vacinação já não tem também, porque desde abril do ano passado, final 

de abril, começo de maio, a Anvisa desautorizou a emissão desse 

certificado, tanto em Santos, quanto em Guarujá. Isso é feito através online 

pelo site da Anvisa ou presencialmente só no posto da Anvisa, no aeroporto 

de Guarulhos. Serviço antirrábico, atendimentos, duzentos e cinquenta no 

terceiro quadrimestre. Total de pacientes vacinados, cento e oito. Agressões 

por animais peçonhentos, três. Serviço de controle de zoonose, animais 

vacinados, mil quinhentos e setenta e um. Vistorias sanitárias, duzentos e 

onze. Amostras [inint] [00:39:20], sessenta e dois. [Inint] [00:39:23] em 

prédios públicos, cento e trinta. Desinsetização, prédios públicos, vias 

públicas e terrenos baldios, vinte e sete. No Centro de Controle de 

Endemias, que é a dengue, ou arboviroses, u visita casa a casa no terceiro 



 

quadrimestre, trinta mil seiscentos e catorze. Boletim cidadão e denúncias, 

trezentos e dezenove atendidos. Bloqueios, cinco mil e seiscentos. 

Nebulização, seiscentos e oitenta e três. IEC, que é Informação, Educação e 

Comunicação, cinco mil trezentos e cinquenta e sete. Vistorias a pontos 

estratégicos e especiais e obras paradas, setecentos e vinte e seis. Telagem 

de caixa, cento e noventa e oito. Vigilância sanitária, atendimento a 

denúncias, noventa e nove. Amostras do pró-água, noventa. Emissão de 

licenças, cento e quarenta e uma. Inspeções dos estabelecimentos, trezentos 

e trinta e oito. Autos emitidos, mil seiscentos e trinta e sete. Interdição de 

estabelecimento de saúde, um. Inutilização de produtos relacionados à 

saúde, dois. Unidade complexa Willian Rocha. Atendimentos de pacientes 

com medicação assistida para hanseníase, vinte e dois. Atendimento de 

pacientes com medicação assistida para coinfectados, HIV, mais 

tuberculose e profilaxia de tuberculose, noventa e sete. O H adulto, dois mil 

e cinquenta. Gestante HIV, nove. HIV PEC Novo, catorze. Criança, AIDS, 

quarenta. PEP, quarenta. PREP, dezoito. Acidente operacional, onze. 

Violência sexual, doze. Hepatite B, novos, quatro. Hepatite C, novos, trinta 

e sete. Total: HIV, AIDS, dois mil duzentos e trinta e cinco. Média de 

crianças de zero a seis meses, filhos de mãe HIV positivo que receberam 

nestogeno, trinta e dois. Novos prontuários abertos, cento e setenta e 

quatro. Ainda na unidade complexa William Rocha, atendimento dos 

enfermeiros, quinhentos e cinquenta e cinco. Atendimentos de infectologia, 

mil quinhentos e sessenta e dois. Dermatologia, quatrocentos e um. 

Atendimento de ginecologia, cento e vinte e um. Pediatria, cento e oito. 

Atendimento de serviço social, nenhum, porque me parece que assistente 

social se aposentou e estão tentando colocar uma no lugar. Atendimentos 

da psicologia, incluindo programa Reavida, trezentos e cinquenta e dois. 

Total geral de três mil e noventa e nove atendimentos. [CTATP]. Exames 

anti-HIV, setecentos e trinta e quatro. Hepatite B, trezentos e dezenove. 



 

Hepatite C, trezentos e sessenta e um. Sífilis, trezentos e sessenta e três. 

Total de exames positivos reagentes. Anti-HIV, quatro. Hepatite B, dois. 

Hepatite C, quatro. E, sífilis, quarenta e um. A produção [CTATP]. 

Insumos distribuídos, preservativos masculinos, cento e vinte mil. 

Adolescente, vinte e oito mil e oitocentos. Feminino, cinco mil. E o [GEO], 

cinco mil. O atendimento individual, coletivo e procedimentos em geral, 

dois mil quatrocentos e vinte atendimentos. Indicadores de saúde. 

Proporção de óbitos de mulheres em idade fértil investigados. O que foi 

pactuado foi noventa e nove. O resultado foi cem. Proporção de registros 

de óbitos com causa básica definida. Pactuados, noventa e nove, atendidos, 

resultado, noventa e nove, vírgula, quarenta e nove. Proporção de partos 

normais: quarenta e seis, vírgula, sete. Resultado: quarenta e sete, vírgula, 

oitenta e três. Número de óbitos maternos em determinado período e local 

de residência. Pactuado, dois, resultado, dois. Percentual de ação de [inint] 

[00:44:15], oitenta e seis, pactuado, resultado, oitenta e seis. Número de 

ciclos que atingiram o número de oitenta por cento de cobertura de imóveis 

visitados para controle vetorial da dengue. Pactuado, dois, resultado, três. 

Proporção de preenchimento do campo, ocupação das notificações de 

agravos relacionados ao trabalho, pactuado, noventa e seis, vírgula, três, 

resultado, cem. Bom, era isso. 

 

CARLOS EDUARDO VARGAS: Bom dia a 

todos. Sou Carlos Eduardo Vargas, diretor de Proteção e Bem Estar 

Animal. Falar para vocês o resultado nosso do terceiro quadrimestre de 

dois mil e dezenove. Foram realizadas nesse período duas mil e cento e 

catorze consultas veterinárias. Cirurgias de emergências específicas, oitenta 

e seis. Animais castrados no período, mil novecentos e trinta e cinco. 

Animais abandonados que foram resgatados, trezentos e noventa e um. 



 

Animais resgatados em vias públicas, quarenta e dois. Animais doados no 

período, trezentos e trinta e quatro. Feira de adoção nesse período também, 

foi realizada uma feira na caminhada ecológica, no [Forte Andrada]. E mais 

a feira permanente que existe na Loja Pets, de segunda a segunda. 

Denúncias realizadas de animais de grande porte foram treze denúncias, 

tendo cinco apreensões de cavalos. E vistoria de maus tratos, setenta e três. 

Animais apreendidos em maus tratos, vinte e dois. Esses são resultados da 

Diretoria de Bem Estar Animal no período do terceiro quadrimestre de dois 

mil e dezenove.  

 

GABRIEL: Bom dia a todos. Meu nome é 

Gabriel. Estou enfermeiro na Secretaria de Saúde, representando a 

Diretoria de Urgência e Emergência. Atendimento clínico do terceiro 

quadrimestre, no Pam Rodoviária, conhecido como PS Doutor Matheus 

Santa Maria, sessenta e quatro mil trezentos e trinta e três atendimentos. PS 

VC, quarenta e seis mil quinhentos e oitenta e nove atendimentos clínicos. 

O Penseado, trinta e dois mil seiscentos e oitenta e seis. PS Perequê, onze 

mil duzentos e setenta e três. PS Santa Cruz, sete mil e quinhentos e onze. 

Total de atendimento clínico no terceiro quadrimestre em relação a todas as 

UPAs, cento e sessenta e dois mil quatrocentos e quarenta e dois. 

Atendimento pediátrico, nós temos no Pam Rodoviária e no PS VC. No 

Penseado, não temos essa variável. No Pam Rodoviária, no terceiro 

quadrimestre, vinte e cinco mil trezentos e sessenta e cinco atendimentos à 

pediatria. E no PS VC, catorze mil duzentos e noventa e quatro. Um total 

de trinta e nove mil seiscentos e cinquenta e nove atendimentos. 

Atendimento odontológico, nós temos esse atendimento em três UPAs, no 

PAM, no PS VC e no Santa Cruz dos Navegantes. No primeiro pronto-

socorro, três mil e oitocentos e oito atendimentos. PS VC, dois mil 



 

setecentos e vinte e três. E PS Santa Cruz, setenta e seis atendimentos. Um 

total de seis mil seiscentos e sete atendimentos odontológicos. Fisioterapia, 

nós temos duas UPAs que fazem esse atendimento para os pacientes 

geralmente internados, com algum tipo de doença osseomuscular. No PAM 

Rodoviária, mil trezentos e cinquenta e quatro atendimentos. E PS VC, 

cento e trinta e um atendimentos. Um total de mil quatrocentos e oitenta e 

cinco atendimentos. Atendimentos no serviço social, um programa 

chamado Humaniza SUS que tem dentro do PAM Rodoviária, PS VC e o 

Penseada. No PAM, tivemos duzentos e um atendimentos no terceiro 

quadrimestre. PS VC, mil cento e quarenta e oito. E o Penseada, setecentos 

e oitenta e seis, totalizando dois mil cento e trinta e um atendimentos do 

Programa Humaniza SUS. Procedimento de enfermagem. O PAM 

Rodoviária, duzentos e oitenta e dois mil trezentos e trinta e cinco. PS VC, 

cinquenta mil quinhentos e noventa e um atendimentos. O Penseada, cento 

e trinta mil novecentos e oitenta e seis. PS Perequê, dezenove mil trezentos 

e dezoito. E PS Santa Cruz, catorze mil quinhentos e um, totalizando 

quatrocentos e noventa e sete mil setecentos e trinta e um procedimentos de 

enfermagem. O SAMU também faz parte da nossa diretoria. Atendimento 

por tipo de transporte, nós temos dois tipos de transporte, suporte básico, 

[inint] [00:49:56], e suporte avançado. Nós tivemos cinco mil cento e 

quarenta e oito atendimentos que representam noventa e três por cento da 

amostra, cem por cento. E apenas sete por cento de atendimento feito aí 

pelo suporte avançado Solicitações da população e tem outras variáveis. 

[Inint] [00:50:19]. Nós tivemos atendidas oitenta e quatro por cento e 

dezesseis por cento não atendidas. No próximo gráfico, esses dezesseis por 

cento representam uma amostra de cem por cento que foi fragmentada ali. 

E os motivos dos não atendimentos: desistência, recusa e meios próprios. O 

tempo resposta padrão são quinze minutos. De cem por cento, nós tivemos 

aí oitenta e cinco por cento em média de quinze por cento. E mais de 



 

quinze... e quinze por cento referentes a mais de quinze minutos em relação 

ao atendimento. O tempo resposta. A classificação por prioridade, alta, 

média e baixa. Alta, vinte e dois por cento. Média, cinquenta e sete por 

cento. E baixa, vinte e um por cento. Importante lembrar que o atendimento 

regulado pela regulação em Santos... tempo resposta por prioridade alta, 

média e baixa é noventa e três por cento de alta, oitenta e cinco por cento 

de média e setenta e sete por cento de baixa.  

 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: E aqui 

a gente encerra a apresentação das ações de serviço de saúde no exercício 

de dois mil e dezenove. Lembrando que essas prestações de contas e essa 

audiência foram apresentadas para o nosso Conselho Municipal de Saúde e 

foram aprovadas em reunião ordinária no dia dezenove de fevereiro. Nós 

abrimos agora para questionamento, para quem quiser fazer alguma 

[solicitação] ou alguma pergunta.  

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Tudo bem? Bom dia a todos. 

 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: Bom 

dia. 

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Vereador Toninho Salgado. O que me chamou 

atenção em relação aos números é uma coisa que a gente já também vem 

conversando. Em relação ao absenteísmo, ele é um porcentual muito alto. 

Tem algum programa, algum planejamento ou vocês têm alguma ideia de 



 

como melhorar ou diminuir esse percentual do absenteísmo? 

Principalmente em relação às consultas, porque isso é a demanda que a 

gente ouve muito. E nós, Vereadores, recebemos as reclamações em 

relação à formação da fila. Então, às vezes... e a gente sabe que é um 

problema cultural, é um problema que realmente é mais até da população, 

que ela deixa de ir, ela agenda e deixa de ir e acaba tirando a vaga de quem 

realmente está ali precisando. E aí sobra para quem? Sobra para a 

administração. Então, eu queria saber se a Secretaria, se vocês têm algum 

programa ou alguma ideia para que se tente diminuir esse absenteísmo. 

 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: Sim, 

Vereador. Aguarda só um minuto, por favor, que eu vou passar para nossa 

senhora que já está ali sorrindo, Alessandra, para que ela possa responder 

os questionamentos. 

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Alessandra sabe tudo. 

 

ALESSANDRA: Bom dia. Então, desde o 

início dessa gestão, a gente vem trabalhando a questão da sensibilização 

dos pacientes para reconhecer a importância do comparecimento às 

consultas e exames. Foi feito até através do Conselho, montado um grupo 

para trabalhar isso. Só que essas ações vão ter uma repercussão de longo 

tempo, não é imediato. A gente já vem observando, em alguns momentos, 

uma melhora. E aí a gente voltou no terceiro quadrimestre a regredir. Mas a 

gente continua a sensibilização, a conversa na atenção básica de fazer a 

orientação ao paciente, chamando a responsabilidade, porque essa é a parte 



 

que cabe ao usuário ter o entendimento da importância de comparecer. Isso 

a gente não abre mão de ter como permanente essa ação.  

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Não, perfeito, mas não existe, assim, ninguém que 

dois dias antes, por exemplo, ele possa fazer uma ligação? Ou para que, de 

repente, você coloque um próximo ali, o que está na fila ali no aguardo? 

Não existe esse feedback para a pessoa? 

 

ALESSANDRA: Espera só um pouquinho, 

[Paulo], assim. Na verdade, a gente já tem duas ações que a gente faz. Não 

se agenda dentro do município nada para muito longe, então o 

agendamento é sempre em até, no máximo, quarenta e cinco dias. Então, a 

hora que saiu o agendamento aqui, não está marcado para agosto, está 

marcado, no máximo, para final de março. No máximo, quarenta e cinco 

dias o prazo mais longo, para justamente não dar o esquecimento do 

agendamento. As unidades vão comunicando o paciente com um prazo de 

espera para que ele possa se organizar. E com a chegada da data, o paciente 

não foi retirar o agendamento, eles notificam novamente. Agora, se a 

unidade conseguir comunicar o agendamento com dois, três dias, é 

totalmente possível fazer a troca para outro paciente. Isso já é um hábito de 

se colocar. O problema é que, muitas vezes, o paciente retira o 

agendamento da unidade, com o pedido médico e não comparece, não 

comunica. Aí a gente não consegue intervir. 

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Só complementando até, estou conversando com o 

Clemente aqui ao lado, existe um gerenciamento para saber, às vezes, o 



 

motivo desse absenteísmo no caso? Simplesmente eles deixam de ir e 

também ao justificam? 

ALESSANDRA: Então, a gente já teve um dos 

funcionários da regulação que fez uma especialização. E o tema central do 

trabalho científico que eles finalizaram foi justamente uma amostragem em 

cima do absenteísmo. E, no relato do estudo, eles alegam que tiveram 

problemas financeiros para comparecerem às consultas, principalmente as 

que são fora do município e esquecimento. É a alegação na maioria das 

vezes, que aí reflete bastante o descomprometimento, muitas vezes, da 

importância desse exame. E eu acho que a sensibilização é o que a gente 

mais precisa atuar permanentemente.  

 

SELMA: Só para corroborar, eu sou Selma, eu 

sou assistente social há trinta e tantos anos nesse município, então a gente 

tem essa visão da questão social no município que é muito importante. 

Nesse momento, eu respondo pelo serviço de transporte sanitário que é um 

viés importante na questão do absenteísmo. Considerando todas as 

peculiaridades da nossa população, o transporte sanitário vem a agregar. E 

a gente só agora está conseguindo uma implementação de frota que eu 

acredito que vá contribuir também para a gente reduzir o absenteísmo. 

Inclusive, essa Casa corroborou bastante para isso, os veículos estão 

comprados, falta só a outra parte aí de RH para tocar isso, então a gente 

acredita que isso vá agregar também, porque a gente tem toda a oferta de 

serviços no AME. E se a gente for considerar um paciente com o seu 

acompanhante indo daqui para Santos, para fazer uma consulta no AME 

Santos, AME Praia Grande, no AME São Vicente, são vinte, vinte e cinco 

reais. A nossa população não dispõe disso para ir fazer um exame. Depois 

ela tem que voltar para passar pelo médico. Então, assim, a questão 



 

socioeconômica dessa cidade é muito séria. E eu acredito, na minha 

experiência na área social, que é um dos fatores preponderantes. Além de 

outras questões, a dificuldade de você acessar, às vezes, o paciente. Eles 

mudam muito de telefone. Tem a questão do esquecimento, do 

convencimento de que... o quão importante é aquele exame naquele 

momento. Então, assim, é multifatorial. Só que o que a gente observa é que 

esses índices de absenteísmo não são diferentes nos outros municípios da 

nossa região. Então está mais ou menos dentro da média. Mas o custo para 

o poder público é muito grande, a gente sabe disso. 

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Exatamente. Paula. 

 

PAULA: Vereador, mas o que a gente pode 

observar é que é engraçado. Na verdade, o índice é maior aqui do que quem 

vai fazer a consulta no AME, pelo quadro. Então o problema realmente é 

nosso. É cultural, de conversar, explicar, porque, assim, eu estou com o 

caso de uma pessoa que ela marcou urgente, não foi. Aí está o [gabinete] 

querendo ir. Eu falei: “Mas tinha uma urgência?” “Ah, é que eu arrumei um 

emprego no dia. Entre Oe emprego e o exame, eu fui para o emprego”. E 

agora ela quer novamente encaixar, voltar numa urgência, [inint] 

[01:00:01] porque saiu do emprego. Então, agora ela quer, quer [inint] 

[01:00:05] quer novamente fazer o exame. Mas, pelo gráfico, a gente pode 

observar que as ausências são maiores aqui do que no AME. [Inint] 

[01:00:15] o agendamento. 

 



 

ALESSANDRA: Deixa eu só 

complementador, Vereador, esse... a gente tem... com esse problema do 

absenteísmo, o município adotou fazer alguns mutirões de final de semana. 

Sábado, domingo, estender um pouquinho mais para dar oportunidade para 

ver se esse era um dos motivos também. Em horário de serviço, ninguém 

consegue fazer exame. E, para a nossa surpresa, o absenteísmo também é 

maior. Primeiro que era final de ano, o pessoal não vai para médico, 

ninguém fica doente, prefere trabalhar na praia, ter o seu lucro. Então, 

infelizmente, a saúde, nesse primeiro momento, vocês observaram os 

dados, até o número de consulta para especialista cai. E a gente está 

tentando sensibilizar mais ainda tanto os nossos profissionais de saúde da 

rede, que eles são os responsáveis em estarem agendando e entrando em 

contato com esses pacientes, como também ao chegar o paciente na 

unidade, ele tenha conhecimento daqueles pacientes que marcaram e não 

foram. Que isso... cada unidade apresente a sua relação de consultas 

agendadas e consultas de faltas para sensibilizar mesmo, para ele notar que 

aquela consulta que ele não foi, ele tirou a vaga de outro que está 

precisando, não nos avisou, que depois fica fácil também remarcar. E a 

gente deixa um pouco... “Olha, agora você vai voltar para a fila”, mas a 

sensibilização ainda... a gente tem que fazer muito. 

 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Talvez como os consultórios aí particulares. Eles 

mandam via SMS, um programa nesse sentido. Não sei também o custo 

disso. A gente está só supondo aqui. 

 



 

SELMA: Mas é o que a Alessandra falou. O 

telefone... eles mudam demais, então a gente vive atualizando cadastro, 

atualizando cadastro. 

 

TONINHO SALGADO: É um problema mais 

cultural mesmo. E de educação mesmo para que pudesse eles terem essa 

consciência, porque quando ele vai à unidade e retira a guia, aí é que é o 

problema, porque aí é que você está ciente que ele vá fazer. Aí ele não vai, 

não dá satisfação. E acaba sendo dinheiro jogado fora. Obrigado. 

 

NÃO IDENTIFICOU-SE: Oi. Eu só gostaria 

de saber, se podem me informar em relação a quantos médicos que estão 

atuando como otorrino, oftalmo e fono atualmente. 

 

ALESSANDRA: Otorrino hoje nós estamos 

com uma concursada. Nós tivemos nos meses de novembro... outubro, 

novembro e dezembro mais um dando suporte, então nós ficamos com dois 

otorrinos para correr a fila. Mas é o que falo, o absenteísmo, nós abrimos a 

agenda, até estendemos o horário de atendimento do [Crofe] até mais tarde. 

O absenteísmo foi grande. Oftalmo, nós temos três. Fono nós temos quatro, 

sendo uma agora com problema de doença grave, está afastada, então no 

momento nós temos três fonos.  

 

NÃO IDENTIFICOU-SE: Obrigada. 

 



 

MARIA JOSÉ LIMA RODRIGUES: Eu 

quero aproveitar para agradecer a presença dos Vereadores, o Toninho 

Salgado e o nosso Presidente, Edílson Dias. Mais algum questionamento? 

Bom, se não tem nenhum questionamento, para mim eu dou encerrada a 

audiência pública. O terceiro quadrimestre de dois mil e dezenove. São 

onze horas. 

VEREADOR ANTÔNIO FIDALGO 

SALGADO NETO: Bom, está encerrada a audiência pública exatamente 

às onze horas. Muito obrigado, obrigado, Presidente. 

 


